

## Martes 14 de Junio del 2011

El Financiero Conocer a profundidad al cliente, tendencia mundial (Jeanette Leyva Reus) Las instituciones bancarias alrededor del mundo están desarrollando una nueva tendencia para conocer más en profundidad al cliente, para comprender sus actitudes, sus estilos de vida y sus hábitos de consumo, a fin de predecir sus comportamientos financieros. Prueba de ello es que ya pueden segmentar el precio de sus productos y servicios, de acuerdo con el perfil de cada cliente, pero reconocen que es una prioridad de mejora. Sin embargo, son muy pocas las entidades que ponen en marcha proyectos de este ámbito, reveló el Estudio de excelencia en la gestión de clientes del sector bancario realizado por Everis. P.C. sistema financiero, sector bancario Deuda de estados y municipios debe ser vigilada: BofA Eduardo Jardón El creciente endeudamiento de las entidades federativas podría convertirse en un riesgo potencial para sus finanzas, por lo que es deseable una mayor responsabilidad fiscal en ellas, advirtió Bank of America Merrill Lynch. En un estudio, el banco estadounidense indicó que los pasivos de los estados representan 2.3 por ciento del PIB y no constituyen una amenaza importante para las finanzas públicas, pero deben ser vigilados de cerca. Según el análisis, a pesar de la postura fiscal responsable del gobierno federal, los estados y municipios han hecho poco para fortalecer sus propias fuentes de ingresos, que en gran parte dependen de las transferencias gubernamentales P.C. deuda, entidades federativas Distintos retos para las 2 mayores economías Francisco Laguardia Ahued / NSC Asesores Con más de 1.3 mil millones de habitantes, representando alrededor de 20 por ciento de la población mundial y contribuyendo con aproximadamente 10 por ciento del total de la producción global, China es el mercado con mayor crecimiento y, sin duda alguna, uno de los más interesantes en el que los inversionistas seguirán buscando nuevas oportunidades en los próximos años. Por otro lado, y en una situación económica muy distinta, la mayor potencia económica en décadas, representando cerca de 4.6 por ciento de la población mundial y más de 20 por ciento de la producción global, Estados Unidos hoy se enfrenta con grandes retos de crecimiento y de consumo, que los mismos grandes economistas estadounidenses y del resto del orbe reconocen que no serán fáciles de superar en el corto plazo. Hoy en día, ambos representan los mercados con mayor producción a nivel mundial (ver la gráfica), y aun así son muy distintos los retos a enfrentar, pero al mismo tiempo se encuentran ligados, debido principalmente a su elevada dependencia uno del otro. P.C. países desarrollados, China, Estados Unidos En análisis, cambios radicales en turismo Claudia Alcántara A casi cuatro meses de firmado el Acuerdo Nacional por el Turismo, los grandes proyectos anunciados que generarían un cambio radical a la situación actual de la industria, como la conformación de un programa de garantías para crear nuevas rutas aéreas; la creación de un seguro anti-quebraja; la construcción del aeropuerto en Riviera Maya; y el regreso de Mexicana de Aviación y Aviacsa al aire, entre otros, siguen en "análisis". Mientras tanto, la actividad turística en cuanto a la llegada de turistas internacionales -al mes de abril- sigue en declive; y al día de hoy la indecisión sobre el rumbo que tomará la sede del Tianguis Turístico amenaza con alejar a los grandes operadores mayoristas que venden destinos turísticos nacionales en el extranjero. P.C. turismo Casi 30 millones laboran en condiciones irregulares Isabel Becerril Casi 30 millones de mexicanos laboran en condiciones de trabajo irregulares e inclusive sin remuneraciones, acusó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), hasta el cuarto trimestre del año pasado había 12.5 millones de personas en la informalidad. El dirigente de la Coparmex consideró que para disminuir el número de personas que trabajan en la informalidad o dar mayor certidumbre a los que laboran formalmente, urge que se apruebe la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT). P.C. empleo Disminuye producción agrícola por temor al crimen organizado (Héctor A. Chávez Maya) La presencia del crimen organizado en las principales regiones productoras de alimentos en el país está ocasionando un descenso en la competitividad y productividad agrícola y ganadera, debido al abandono de tierras, potreros y centros de producción para huir de los grupos dedicados a la extorsión, el secuestro y el robo de recursos de los programas gubernamentales. Max Correa Hernández, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC), aseguró que el gobierno federal esconde la baja en la producción agrícola a nivel regional para disminuir el impacto de esa faceta de la delincuencia en la opinión pública. Sin embargo, en áreas productivas de Tamaulipas, Chihuahua, Veracruz, Zacatecas, Puebla y Guerrero, donde hay fuerte presencia del crimen organizado, la situación se ha complicado, aseveró en entrevista luego de participar en el foro campesino "El hambre no espera". P.C. producción agrícola, inseguridad Crece 1.4% producción industrial durante abril Eduardo Jardón La producción industrial en México creció en abril 1.4 por ciento anual, su menor incremento en 16 meses. O sea que el avance resultó inferior a las previsiones de los analistas, de 2.5 por ciento, y la debilidad del sector se explica por la fuerte desaceleración que registró la manufactura. En las cifras ajustadas por estacionalidad, la actividad fabril reportó una caída de 0.14 por ciento respecto al mes previo, con lo que acumuló tres meses consecutivos a la baja. Para analistas de Invex, el freno en la expansión de la industria se explica por el efecto estacional de Semana Santa, y por un menor ritmo de crecimiento en Estados Unidos, principalmente en la rama automotriz, que continuó afectada por los efectos del terremoto en Japón. P.C. producción, sector industrial Preocupante dependencia alimentaria de México: De Shutter Héctor A. Chávez Maya México podría depender en 2030 en más de 80 por ciento de las importaciones de alimentos, de continuar con el modelo de políticas públicas que ha seguido, advirtió el relator especial para el Derecho a la Alimentación de la ONU, Oliver de Shutter. Al participar en el Foro Nacional Campesino, "El hambre no espera", calificó de preocupante la dependencia alimentaria del país, pues se calcula que requiere de importar 43 por ciento de los comestibles para abastecer su mercado, lo que representa gastos por más de 25 millones de dólares al año. Previó que en los siguientes años continuará la volatilidad en los precios de los alimentos, en gran parte por factores climáticos. P.C. alimentos, importaciones, dependencia alimentaria Reforma Prevén creación de 220 mil empleos Verónica Gascón Ciudad de México (14 junio 2011).- Entre julio y septiembre se crearán alrededor de 220 mil nuevos empleos en el País, con lo cual se confirma una tendencia estable en el mercado laboral, aunque conservadora, estimó la empresa de capital humano Manpower. Mónica Flores, directora general para Manpower México, comentó que en los primeros 9

meses del año se habrán creado entre 500 a 550 mil puestos de trabajo, pero aún no se ha llegado al ritmo de crecimiento que prevalecía antes de la crisis. En el tercer trimestre del 2008, había un crecimiento de 20 por ciento en la generación de plazas; sin embargo, este ritmo será de 16 por ciento para el mismo periodo de 2011 P.C. empleo, Manpower Certifican a profesionales del café REFORMA / Redacción Ciudad de México (14 junio 2011).- El mercado de consumidores de café diferenciado en el País está creciendo y México finalmente cuenta con una certificación para sus baristas. Ante la falta de una certificación a nivel nacional que avale la preparación de aquellas personas dedicadas a la elaboración de bebidas hechas con café, la Asociación Mexicana de Cafés y Cafeterías de Especialidad (AMCCE), desarrolló el estándar de competencia EC0086 que reconoce a los baristas como profesionales de su labor ante la Secretaría de Educación Pública (SEP). P.C. café, profesionales Buscan brasileños negocios con México Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2011).- Un grupo de 40 empresas originarias de Brasil llegó al País para explorar posibilidades de cooperación y de negocios. Las compañías brasileñas representan a los sectores de tecnologías de la información, moda, construcción, maquinaria, equipo médico y alimentos y bebidas, entre otros. P.C. inversión, Brasil Tocan reservas nuevo récord Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 junio 2011).- Las reservas internacionales del País experimentaron su quinta semana consecutiva de incrementos, para establecer una nueva marca, colocando su saldo, al 10 de junio, en 129 mil 593 millones de dólares, revela información del Banco de México (Banxico). Tan sólo del 6 al 10 de junio, las reservas aumentaron mil 84 millones de dólares, cifra que permitió un crecimiento acumulado de 15 mil 997 millones con respecto al cierre del año pasado. P.C. reservas internacionales Abre dólar a 11.93 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 junio 2011).- Las cifras favorables del mercado interno de Estados Unidos y sobre precios al productor dan soporte a los mercados. Así, en operaciones de menudeo, el peso mexicano avanza ante el dólar. En Banamex, la moneda estadounidense cede 7 centavos y cotiza a 11.93 pesos a la venta y a 11.53 pesos a la compra. Asimismo, en las ventanillas de BBVA Bancomer, la divisa americana se ofrece en 11.87 pesos, 6 centavos menos que ayer, y se adquiere en 11.58 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Prevén OIT y Cepal menos desempleo en AL Reuters Santiago, Chile (14 junio 2011).- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) estimaron que la tasa de desempleo en América Latina se ubicará entre 6.7 y 7.0 por ciento en 2011, con lo que reduce el 7.3 por ciento de 2010. En el quinto número de su reporte Coyuntura laboral de América Latina y el Caribe, los organismos redujeron su estimación para este año desde el 7.3 y 7.1 por ciento previsto en diciembre. P.C. desempleo, CEPAL, OIT, América Latina El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73105.html> AL tiene instituciones públicas frágiles: estudio J. Jaime Hernández Corresponsal | El Universal WASHINGTON.— América Latina ha realizado avances en materia de apertura y libertades políticas, pero sus instituciones públicas siguen siendo “frágiles”, con significativos problemas de corrupción y en materia de responsabilidad gubernamental, afirma el Índice del Estado de Derecho 2011 publicado ayer en Washington. Otro de los problemas que afectan a la región es la delincuencia, con “el índice más alto de delitos del mundo” y de “impunidad”, según se advierte en el informe elaborado por el World Justice Project, una organización con sede en Washington que hará público los resultados de este estudio la semana próxima en Barcelona. P.C. instituciones públicas, inseguridad, América Latina <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87071.html> Dificultades para el comercio exterior Eduardo Camacho | El Universal Exportar es una opción de desarrollo para las empresas mexicanas, pero no todas conocen el entorno, en especial las pequeñas y medianas empresas (pymes), las cuales, a diferencia de las grandes compañías, se enfrentan a diversas barreras. Aunque muchas tienen la capacidad y calidad en sus productos o servicios, pocas se atreven a explorar otros mercados pues la información referente al tema es el primer obstáculo. La Secretaría de Economía (SE) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) son entidades de gobierno abocadas a ese fin que pueden auxiliar en todo el proceso de exportación para que crezcan. P.C. comercio exterior, exportaciones, empresas, pymes <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87076.html> Claroscuros de la economía estadounidense Rubén Migueles Tenorio | El Universal Para bien o para mal, el futuro inmediato de la economía mexicana esta ligada a la estadounidense, cuya recuperación ha perdido fuerza durante el segundo trimestre, sin embargo, lo que más preocupa a los analistas es que la actividad productiva y en particular la industrial para la segunda mitad del año registre un dinamismo mucho menor al que ahora se estima. A principios de junio el presidente de la Fed, Ben Bernanke, dio un discurso en donde ratificó la terminación del programa de compra de bonos a finales de junio y mencionó que el crecimiento económico de Estados Unidos ha sido algo menor a lo esperado en lo que va del año. El PIB creció solamente 1.8% en el primer trimestre y las interrupciones en la cadena de suministros asociadas con el terremoto y el tsunami en Japón están dañando la actividad económica de este trimestre. P.C. actividad económica, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87078.html> Crecerán remesas este año, dice BBVA Ixel González | El Universal El grupo de análisis BBVA Research estimó que este año las remesas crecerán 5.3% a tasa anual en dólares, “pero el tipo de cambio y la inflación afectarán adversamente a las familias que las reciben, de tal forma que convertidas a pesos decrecerían 1.3%” De acuerdo con BBVA, las remesas alcanzarán los niveles máximos logrados en 2007, hasta 2013 ó 2014. Adolfo Albo, economista en jefe de BBVA Research México, estimó que se mantendrá la recuperación de la economía estadounidense, lo que permitirá una mayor generación de empleos, en particular para los emigrantes, dado su mayor grado de flexibilidad laboral. En conferencia de prensa, agregó que el mayor dinamismo en el empleo tendrá un impacto positivo en las remesas de los emigrantes mexicanos. P.C. remesas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87080.html> INEGI: cae ritmo en abril de producción industrial Ixel Yutzil González | El Universal La producción de la industria nacional desaceleró marcadamente su ritmo de crecimiento en abril pasado. Datos del INEGI muestran que en el cuarto mes de 2011, la actividad industrial nacional registró su menor tasa anual de los últimos 16 meses, al reportar un crecimiento de 1.4% en términos reales. El consenso de analistas esperaba un alza de 2.70% anual. De acuerdo con el reloj de ciclos económicos de México, la producción industrial, la confianza del productor y la del consumidor están entrando a un ciclo de desaceleración. Por sector económico, la electricidad, agua y

suministro de gas por ductos al consumidor final aumentó a tasa anual, 9%. P.C sector industrial, actividad industrial, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87084.html>Exportación de café mexicano crece 53%Ramiro Alonso | El UniversalEn el mes de mayo, en comparación con el mismo mes del año previo, las exportaciones de café se incrementaron 53%, lo cual equivale a 380 mil 159.56 sacos de 60 kilogramos cada uno, así como una facturación de 129 millones 736 mil dólares, de acuerdo con información de la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé). En mayo el organismo reportó uno de los niveles más altos de exportaciones del grano entre los ciclos 2009/2010 y 2010/2011. El año pasado el mejor nivel se ubicó en 393 mil 033 sacos durante el mes de marzo P.C. café, exportaciones <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87070.html>Exportar alto valor, sugiere la OCDEJosé Manuel Arteaga | El UniversalLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sugiere a México realizar exportaciones de alto valor agregado que tienen más impacto en el mercado mundial y generan más recursos al país de origen. Llevar a cabo esta situación obligaría a las empresas mexicanas a mejorar sus procesos de producción y emprender una mayor capacitación de su personal. El organismo internacional plantea que también se necesitan crear redes entre exportadores reales y potenciales para explotar posibles economías de escala en las transacciones mundiales. P.C. exportaciones, mercado mundial, OCDE El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/14/wall-street-reputa-minimos-3-meses>Wall Street repunta de mínimos de 3 mesesReutersEl índice de acciones estadounidenses Dow Jones subía más de 1% este martes, por favorables datos económicos de China y Estados Unidos que impulsaron a los inversionistas a volver a un mercado que lleva seis semanas de fuertes retrocesos. Las ventas minoristas cayeron en mayo en Estados Unidos, pero menos de lo esperado, lo que aliviaba a los inversionistas agobiados por decepcionantes cifras económicas en las últimas semanas. "El consumidor no está muerto", dijo Michael Farr, presidente de inversiones de Farr, Miller & Washington. P.C. Wall Street, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/14/reservas-internacionales-crecen-1084-mdd-banxico>Reservas internacionales crecen 1,084 mdd: BanxicoReutersLas reservas internacionales de México alcanzaron un récord de 129,593 millones de dólares al 10 de junio impulsadas por la venta de dólares de la petrolera estatal Pemex al banco central, informó el martes la entidad monetaria. Las reservas aumentaron 1,084 millones de dólares la semana pasada y han subido 15,997 millones de dólares respecto al cierre del 2010, según un reporte del Banco de México (central). La entidad precisó que el incremento en la última semana se debió a la venta de dólares de la gigante petrolera Pemex al banco de México por 1,000 millones de dólares y a un incremento en 84 millones de dólares por el cambio en la valoración de los activos internacionales. P. C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/06/13/crisis-financiera-internacional-no-ha-terminado-felaban>Crisis financiera internacional no ha terminado: FelabanNotimexPanamá.- La crisis económica internacional desatada en 2008 todavía no ha terminado, aunque América Latina la enfrenta con mejores expectativas que Estados Unidos y Europa, dijo este lunes el presidente de la Federación Latinoamericana de Bancos, Oscar Rivera. "De la crisis todavía no estamos saliendo", dijo Rivera, quien achacó a la Reserva Federal, el banco central de Estados Unidos, el origen de la crisis por su falta de mayores controles sobre las instituciones financieras, además de una falta de diálogo entre reguladores y regulados. "Aquí hay que llevar, como se dice, al caballo con las riendas un poco más ajustadas, pero el caballo desbocado que hubo en un momento dado aún no lo podemos meter al corral al ciento por ciento", expresó Rivera en una conferencia de prensa. P.C. crisis, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/14/desempleo-retrocedera-67-cepal>Desempleo retrocederá 6.7% en AL: Cepal ReutersEl desempleo en América Latina registraría un significativo descenso en el 2011 de la mano de la vigorosa recuperación de la región, dijeron el martes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y la Organización Internacional del Trabajo. La tasa regional de desempleo pasaría de 7.3% registrado en el 2010 a entre un 6.7% y 7.0% según el estudio, que destacó una recuperación constante en la generación de empleo desde el 2002, aunque la mejoría ha sido mayor en los países sudamericanos que en la zona norte. "Con una proyección del crecimiento del PIB (Producto Interno Bruto) regional claramente por encima del 4%, la CEPAL y la OIT estiman que la tasa de desempleo regional mostrará, para el conjunto del año, un nuevo y significativo descenso", dijeron la CEPAL y la OIT. P.C. desempleo, América Latina, CEPAL <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/14/potencias-mundiales-pierden-impulso-ocde>Potencias mundiales pierden impulso: OCDEReutersLas grandes economías mundiales, con la excepción de Estados Unidos, están perdiendo impulso al deteriorarse el panorama para el crecimiento de Europa y los países en desarrollo, mostró el martes un indicador adelantado de la OCDE. La organización con sede en París dijo que su índice anticipado compuesto sobre la marcha de la economía de sus países miembros se estancó en abril en el mismo nivel de marzo, en 103.0 puntos. El indicador para la zona euro cayó a 102.8 desde 103.1. Brasil, China, India y Rusia, que no son miembros de la OCDE, también registraron bajas en sus índices. El indicador sugiere una "posible moderación de la actividad económica" en China y desaceleraciones en Brasil e India, junto con mostrar "la primera señal de pérdida de impulso en Rusia", señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. P.C. países desarrollados, crecimiento económico, OCDE <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/13/bajara-pemex-produccion-crudo-durante-junio>Bajará Pemex producción de crudo durante junioKarol García / El EconomistaLa producción nacional de hidrocarburos, principalmente crudo y gas, de los proyectos de Petróleos Mexicanos (Pemex) presenta una tendencia a la baja durante 2011 y, según los informes preliminares de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, ésta podría continuar en junio con un estimado de 75,000 barriles diarios menos de crudo que lo reportado en enero.De acuerdo con el Reporte de Indicadores de Explotación al 5 de junio de 2011, la previsión preliminar total de crudo para junio será de 2 millones 509,000 barriles diarios, mientras que en mayo concluyó con 2 millones 562,000 barriles diarios y en enero se reportaron 2 millones 584,000 barriles diarios. P.C. PEMEX, producción, crudo <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/13/metas-turismo-firmes-pese-baja-paseantes>Metas de Turismo, firmes pese a baja de paseantesAlejandro de la Rosa/ El EconomistaEl subsecretario de Innovación y Calidad de la Secretaría de Turismo, Héctor de la Cruz, descartó que la disminución en la llegada de turistas internacionales durante los primeros cuatro meses del año, 9.2% respecto al 2010, pueda poner en

riesgo los objetivos de mediano plazo que tiene la dependencia, estar entre las cinco naciones más visitadas en 2018. Sin embargo, en conferencia reconoció que las cifras han llegado a generar, en empresarios y secretarios de turismo estatales, la idea que eso alejará al país de su meta. P.C. turismo La Jornada  
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/14/113032417-desempleo-en-al-bajara-de-7-3-a-menos-de-7-en-2011-preven-cepal-y-oit> Desempleo en AL bajará de 7.3 a menos de 7% en 2011, prevén Cepal y OIT Reuters Santiago. El desempleo en América Latina registraría un significativo descenso en el año 2011 de la mano de la vigorosa recuperación de la región, dijeron el martes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y la Organización Internacional del Trabajo. La tasa regional de desempleo pasaría del 7.3 por ciento registrado en el 2010 a entre un 6.7 por ciento y un 7.0 por ciento, según el estudio, que destacó una recuperación constante en la generación de empleo desde el 2002, aunque la mejoría ha sido mayor en los países sudamericanos que en la zona norte. "Con una proyección del crecimiento del PIB (Producto Interno Bruto) regional claramente por encima del 4 por ciento, la CEPAL y la OIT estiman que la tasa de desempleo regional mostrará, para el conjunto del año, un nuevo y significativo descenso", dijeron la CEPAL y la OIT. P.C. desempleo, CEPAL, OIT El País  
[http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/negocia/reloj/evitar/impago/Grecia/elpepueco/20110614elpepueco\\_1/TesLa](http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/negocia/reloj/evitar/impago/Grecia/elpepueco/20110614elpepueco_1/TesLa) UE negocia a contra reloj para evitar el impago de Grecia Los ministros de Finanzas de la zona euro están reunidos en Bruselas para tratar de alcanzar una solución a contra reloj para evitar un impago de Grecia. No obstante, antes de poder ayudar a Atenas, la Unión Europea debe primero superar sus propios problemas, lo que no parece fácil a tenor de la insistencia de Alemania de exigir la participación de la banca en el segundo plan de rescate de la república helénica pese a la férrea oposición del Banco Central Europeo a todo acuerdo que no sea voluntario para los acreedores. Según ha advertido el que será su próximo presidente, el italiano Mario Draghi, la eurozona no sabe "cómo gestionar una crisis soberana", por lo que es mejor hacer las cosas con prudencia y no alarmar a los mercados. P.C. Grecia, Unión Europea, crisis, deuda  
[http://www.elpais.com/articulo/economia/Trabajo/sindicatos/culpan/banca/alza/paro/elpepueco/20110614elpepueco\\_8/TesTrabajo](http://www.elpais.com/articulo/economia/Trabajo/sindicatos/culpan/banca/alza/paro/elpepueco/20110614elpepueco_8/TesTrabajo) y los sindicatos culpan a la banca del alza del paro ÍÑIGO DE BARRÓN | Santander 14/06/2011 El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha acusado hoy al sector financiero de alentar la burbuja inmobiliaria que provocó tras años de expansión los desequilibrios que aún arrastra la economía española, y cuyo estallido, a finales de 2007 y principios de 2008, provocó el alto nivel de paro que hoy, tres años después, sufre el mercado laboral. Con estas palabras, el responsable de Trabajo ha respondido a las palabras que lanzó ayer en el mismo foro Francisco González, presidente del BBVA, que reprochó al Gobierno que la reforma laboral y la de los convenios "son cosas que deberían estar hechas y no lo están" para que España supere la crisis. P.C. trabajo, sindicatos, reforma laboral salario mínimo  
[http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/echa/freno/mayo/elpepueco/20110614elpepueco\\_3/TesLa](http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/echa/freno/mayo/elpepueco/20110614elpepueco_3/TesLa) inflación echa el freno en mayo Los precios se dan un respiro en mayo en su escalada. La inflación bajó tres décimas durante el pasado mes hasta el 3,5% en tasa interanual gracias a que los carburantes subieron menos que en el mismo mes de 2010, según el Índice de Precios al Consumo (IPC) publicado hoy por el Instituto Nacional de Estadística y que arrojan el primer recorte de este indicador en los últimos ocho meses, tal y como ya había avanzado el dato conocido hace dos semanas. En comparación con abril, los precios no variaron. Además, en otro signo de que la subida de la inflación se ha estabilizado en mayo, la tasa de la inflación subyacente, que elimina los elementos más volátiles de la cesta de la compra como la energía y los alimentos, tampoco varió frente a abril al cerrar el mes en el 2,1%. No obstante, una tasa subyacente en estos niveles sigue suponiendo un lastre para una economía que crece poco y sufre un excesivo nivel de paro. P.C. inflación